
 

一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２８年第２回姶良市議会定例会（６月２２日（水） 午前１０時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．新福 愛子 １．ごみの減量に向

けて生ごみの回収

と使用済み紙おむ

つの燃料化の調査

と検討を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ピロリ菌検査や

リスク検診で、胃が

ん撲滅 

 

（１）日置市は環境自治体として生ごみ

の回収を本格始動した。特に夏場の生

ごみは各家庭でも悩みの種になり、生

ごみ回収を希望する声は一段と高くな

る。「住むなら“あいら”」を目指すな

ら先送りできない課題である。具体的

な調査研究を推し進める考えはない

か。 

（２）紙おむつは少子高齢化時代に欠か

せない用品として、急激な普及と高齢

化にとってその消費量はうなぎ登りに

急増している。しかし、使用後は使い

捨てとなり、使用前の３倍近い重量の

焼却するしかないごみとなる。その量

は全国で年間  ２７０万トンほどの

量で増え続けており焼却炉の老朽化も

進める原因としても深刻な社会問題に

なっている。 

  鳥取県伯耆町では、使用済み紙おむ

つの燃料化に取組む民間企業の技術に

着目し、平成２６年に町民向け温泉施

設の補助燃料とすべく地産地消の資源

循環を完成させた。 

 子育て世代の急増と福祉のまちとして

高齢者施設の多い姶良市でも使用済み

紙おむつの処理対策は緊急の課題であ

る。 

  先進地の取組みを導入する方向で研

究する考えはないか。 

 

 

本市では健康増進計画「健康あいら２

１」に基づき、予防に重点を置いた各種

健康づくり事業を推進している。 

（１）健康長寿は市民一人ひとりの幸福

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．「移動式赤ちゃ

んの駅」で安全安心

の子育て環境の整

備 

の基盤であり、医療費削減は財政力の

健全化と安定化に大きく貢献する。 

世界保健機関（ＷＨО）は２０１４

年に胃がんの８割がピロリ菌の感染が

原因と発表した。ピロリ菌の検査や新

しい胃がん検診方法として利用されて

いる「ＡＢＣ検査」の導入で、胃がん

撲滅に向けた取組みを具現化する考え

はないか。 

（２）佐賀県では本年度から県内の中学

生約９千人を対象に、ピロリ菌の感染

検査を実施している。 

  検査はあくまでも任意で本人の了解

を得たうえで学校健診の尿検査の試料

を用いる。感染している生徒の除菌治

療費の自己負担分も助成する。 

  小児科系の学会の調査によると、中

高生の５パーセント程度が感染してい

るとされる。がん教育の推進とともに 

県に対して本市からその必要性を声

にしていく考えはないか。 

 

 

子育て世代が増加する本市では、子ど

も連れの方々の姿が多く見られる。 

市内で開催されるイベントで乳幼児を

持つ子育て家族が安心してイベントを楽

しんでいただけるよう、移動が可能なテ

ントや折りたたみ式オムツ交換台、授乳

用いす等の備品一式を「移動式赤ちゃん

の駅」として貸し出しができれば、「子育

てなら”あいら”」に向けて目に見える安

全安心の子育て環境の整備が進む。 

「赤ちゃんの駅」も含めた対応を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．森川 和美 １．消費税率再延期

について 

（１）６月１日安倍首相は、消費税の増

税を平成３１年１０月まで再延期する

市 長 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国保事業の北山

診療所について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．イオンタウンあ

いら開業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．未婚・晩婚対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

ことを表明した。 

 このことについて市長の見解を問う。 

（２）消費税再延期による本市への影響

がどの程度と試算しているか。 

（３）社会保障費等の見直しが必要にな

るのではないか。 

 

 

平成２８年第１回定例会において、北

山診療所予算で賛成討論した立場で、同

施設の有効な活用を願い問う。 

 平成２６年９月議会で「後任医師につ

いては、今後とも継続して適任者を探し

てまいります」と答弁している。当該診

療所について、医師確保等はどのような

状況になっているか。 

 

 

大型商業施設イオンタウンあいらが開

業して、２か月が経過した。 

（１）現在の状況分析と同時に、現時点

での功罪を問う。 

（２）イオンタウンあいらの就業者人数

と出店店舗数を問う。 

（３）固定資産税はいつの時点で発生し、

税額はいくらぐらい見込まれるか。 

 

 

鹿児島市が人口減や少子化対策で昨年

５月に実施した意識調査で、多くの未婚

者、晩婚者が「未婚や晩婚の理由は経済

的に余裕がないから。」と考えていること

が明らかになった。本市においても同じ

ような結果と考える。また、行政による

結婚支援の是非については、全体の７９．

２％が肯定的である。 

 本市の状況と対策について問う。 
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市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．上村 親  １．墓地の水道料金

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）平成２７年第２回定例会の同僚議

員の質問で、「墓地については、管理組

合で統一したルールを敷いてというこ

とになっていない。それぞれの関係の

皆様に相談しながら、ある程度のルー

ルの統一化をしていかなければいけな

い。」という市長答弁だったが、その後

のルールの統一化について協議された

のか問う。 

（２）姶良地区は、全墓地については管

理組合が組織されているが、加治木地

区、蒲生地区においては、組合設立に

むけて協議されているのか問う。 

（３）蒲生地区の墓地については、「昨年

９月末までにメーターを設置し、水道

料金を徴収する。」との答弁であった

が、いつから徴収されるのか。 

（４）加治木地区は、社会福祉協議会が

水道料金を支払っているとのことだ

が、旧姶良地区も以前社会福祉協議会

が支払いをしていたのを、墓地管理組

合の支払いとなったその経緯について

問う。 

（５）３地区のルールの統一化ができる

まで、公益上公正を期するため、減額

もしくは免除を考える必要があると思

うが考えを示せ。 

 

 

市 長 

４．渡邊 理慧 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．障害福祉につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

（１）障がいのある人への生活支援など

を盛り込んだ改正障害者総合支援法が

５月２５日の参院本会議で可決され、

２０１８年４月１日から施行される。

法改正による本市の今後の対応はどの

ように考えているか。 

 

（２）障害者総合支援法では、障がい者

が６５歳になると障害福祉サービスか

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ふるさと納税に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．小・中学校のク

ーラー設置につい

て 

 

 

ら介護保険サービスの利用へ移行する

介護保険優先原則がある。障害福祉か

ら介護保険へ移行した場合の具体的な

支援内容や負担はどのように変わるの

か。 

また、介護保険サービスに移行した

場合の移動支援について本市の対応は

どうなるか。 

 

 

（１）姶良市は２００８年５月からふる

さと納税制度が始まり、２０１５年 

１０月に制度内容がリニューアルされ

ている。 

①２０１４年の情報では、寄付件数 

１８件、寄付金額１４１万７千円とな

っている。２０１５年の件数と金額を

問う。 

②リニューアルの内容とその後の反響

について問う。 

（２）本市ではふるさと応援基金条例が

制定された。寄付金の具体的な活用方

法を問う。 

（３）ふるさと納税に対応する本市の職

員体制はどのようになっているか。 

 

 

最近では異常気象により、夏の気温も

上昇している。そのような中、学校教育

環境向上の一環として、全国の小・中学

校の普通教室には徐々にクーラー（エア

コン）が設置されてきている。また、４

月に発生した熊本地震では多くの方が避

難生活を余儀なくされ、小・中学校も避

難所として利用されている。 

（１）本市の小・中学校へのクーラー設

置に向けての取組みはどのようになっ

ているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 

市 長 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

（２）リースで設置する場合のコストは

どれほどか。 

 

 

５．堀 廣子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子どもの貧困対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 姶良市地域防災計画は、「避難所の開設

として、高齢者や障がい者等に対し、状

況に応じ、民間社会福祉事業所連絡会へ

協定に基づき、避難所開設を依頼し、福

祉避難所として収容する」とある。 

（１）姶良市の福祉避難所は何か所あり、

高齢者や障がい者、妊産婦などのニー

ズに応えた施設として環境整備がなさ

れているのか。 

（２）災害の非常時には、人的支援の強

化が求められるが、体制はどのように

なっているのか。 

（３）災害ハザードマップには福祉避難

所が記載されているのか。 

（４）災害弱者が人間らしく避難生活が

送れるようきめ細やかな具体策が必要

だと思うがどうか。 

 

 

（１）生活保護基準以下で暮らす「子ど

もの貧困」について、姶良市の現状を

どのように分析されているか。 

（２）鹿児島県の子どもの貧困率は２０．

６％で全国第３位である。 

貧困対策で不可欠な就学援助の拡充と

今後の対策について問う。 

また、新入学生の就学援助は支給時

期を７月でなく入学前に変更できない

か。 

（３）子どもの医療費現物給付化と今後

の対策について問う。 

（４）貧困対策として、学校給食の無料

化について問う。 

（５）自治体の責務として、「子どもの貧

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

  

 

 

 

 

３．市営住宅の駐車

場使用料について 

 

 

 

 

困対策について計画を策定するよう

に」とある。姶良市の取り組みについ

て問う。 

 

 

（１）市営住宅入居者の駐車場使用料は、

１区画８００円となっている。駐車場

使用料には減免規定があるが、その実

績はどのようになっているか。 

（２）障がい者や低所得者など、減免が

できる対策を求めるがどうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 


